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会　議　録 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 会議の名称 令和６年度　第２回　栃木中央地域会議

 開催日時 令和６年５月１４日（火）１８時３０分開会～２０時０５分閉会

 開催場所 栃木市市民交流センター　１階　大交流室　

 出席者及び欠席者氏名 別記１のとおり

 事務局職員職氏名 別記１のとおり

 その他出席者等 なし

 会議事項 別記２のとおり

 会議の公開又は非公開の別 公開

 傍聴人の数 １人

 その他必要事項 なし

 会議の経過（議事の要旨） 別記３のとおり
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別記１　出席者及び事務局 
 
○出席者　 
会　長　岡田　真由美　　　　副会長　下枝　順子 
委　員　林　美佐子　　　　　委　員　中村　絹江 
委　員　岩出　智恵子　　　　委　員　染谷　芳江 
委　員　堀越　元樹　　　　　委　員　平本　重子 
委　員　水越　房代　　　　　委　員　古澤　利夫 
委　員　松本　真由美　　　　委　員　羽石　昌弘 
委　員　有馬　小枝子　　　　委　員　大塚　啓子 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上　１４名 

 
○欠席者 
　なし 
 
○傍聴人 
　古沢　ちい子 
　 
○事務局 
【地域振興部】 
　鈴木　邦彦（地域政策課長） 
篠崎　雅一（地域政策課主幹） 

　永田　陽一（地域政策課主査） 
　上原　尚之（地域政策課主任） 
　 
○その他出席者 
　大塚　清孝（子育て総務課長） 
　砂岡　知子（子育て総務課長補佐） 
　高橋　裕和（子育て総務課係長） 
　大出　隆洋（都市計画課主査） 
　石川　陽一（都市計画課主任） 
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別記２　会議事項（議題及び会議結果） 
　 

１　開　会 
 

２　あいさつ  
 
３　議　事 
　　①　栃木市子どもの遊び場整備事業について（子育て総務課） 
 

 

 

　　②　栃木市都市計画マスタープラン（改訂版）及び栃木市立地適正化計画「防災指針」の

策定について（都市計画課） 

 

 

 

　　③　地域予算提案事業（案）の検討について 

 

 

 

４　その他 

・　次回の開催予定について　 

　　　　　令和６年５月１４日（火）午後１時３０分～　 

市民交流センター　１階　大交流室 

 
５　閉　会 
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別記３　会議の経過（議事の要旨） 
 

 発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項

 会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

議事に入ります。 

 

①　栃木市子どもの遊び場整備事業について 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より説明】 

 

説明ありがとうございます。何か質問はございますか。 

 

「賑わいを創出する施設」への提案は、子どもに関するもの以外でも良いのでし

ょうか。 

 

大丈夫です。 

 

「賑わいを創出する施設」のイメージはありますか。 

 

スポーツができる多目的広場や防災機能を備えた公園など、施設を建設するので

はなく、面的な整備をイメージしています。 

 

整備する内容によっては子ども未来部の所管からは外れてしまう気がしますが。 

 

公園として整備することになれば所管課に引き継いで事業を進めてもらう形に

なります。 

 

下都賀病院跡地に整備を計画していた施設を別の場所で整備するなど、将来的な

構想があればお聞きしたい。 

 

下都賀病院跡地については今後皆さんの意見を聞いて方向性を決定し、所管課に

引き継ぎたいと考えています。 

また、当初計画していた子どもの遊び場については、民間で同様の施設が整備さ

れたので、市が新たに整備することは考えていません。 

 

建物建設は可能でしょうか。 

 

浸水想定区域になるため、建物を建てるのは難しいと思います。 
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会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

それでは、次の議案に移ります。 

 

②　栃木市都市計画マスタープラン（改訂版）及び栃木市立地適正化計画「防災

指針」の策定について 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より説明】 

 

説明ありがとうございます。何か質問はございますか。 

 

永野川の河川改修工事が終われば洪水が起きないということでしょうか。 

 

流域治水の取組の効果として記載しています。河川整備や田んぼダムなどの取組

を行うことで、令和元年台風のような災害があった際の浸水想定区域が減少して

いくと示しています。河川改修の有効性は認識していますが、自然災害に対して

まったく安心とは言い切れないところもあります。残る浸水想定区域について

も、担当課で対策を進めていく予定です。 

 

どのような意見を書いたら良いでしょうか。 

 

栃木地域の現状や課題に対して、地域未来ビジョンと整合が図られているかを中

心に確認していただければと思います。 

 

地域会議委員だけではなく、市の担当課、関係課など、みんなで考えていくとい

うことで進めていただければと思います。 

 

【事業案①「蔵の街大通り“花”やか事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

令和元年東日本台風での冠水以降、室町地内の電話ボックス付近に放置されたプ

ランターがありますので撤去した方が良いかと思います。 

 

市役所前の植栽は他の場所と比べてきれいな状態となっていますが誰かが手入

れをしているのでしょうか。→市では管理していないようです。 

 

大通りの植栽は、かつては沿道の店舗の経営者が手入れをしていました。今では
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委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

廃業した店舗の前は手つかずの状態になっています。 

 

道路管理者である県土木事務所は現状どのような体制で管理を行っているので

しょうか。 

 

県では苦情を受けた箇所についてその都度対応しているとの回答を受けていま

す。 

 

維持管理については後ほど検討することとして、何かしら整備を進める方向で良

いのではないでしょうか。（了承） 

 

ベンチは設置するということを本日決定できればと思います。（了承） 

 

ありがとうございました。続いて、２つ目の事業案を協議したいと思います。事

務局より説明をお願いします。 

 

【事業案②「中央地域の魅力向上事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

アプリに関しては、山本有三、吉屋信子、柴田トヨ等の著名な文学家に関するト

ピックも是非取り入れてほしいと思います。 

 

文学家については、市立文学館の企画展と連携して情報を発信出来たら良いので

はないでしょうか。例えば、現在実施している企画展関連マップとの連携など。 

 

今回は観光客向けのアプリ「蔵ミュゼ」の機能拡張を想定しているため、観光に

直接関係のない内容については観光振興課と協議が必要になると思われます。 

 

市が主催または共催となる事業以外はこのアプリでの情報発信は難しいのでし

ょうか。 

 

市が関与する事業が主になると思われます。 

 

「蔵ミュゼ」の機能拡張で対応できない部分について、金額的に可能であればケ

ーブルテレビに開発を依頼するのはどうでしょうか。 

 

市の情報は蔵ミュゼ、民間の情報はケーブルテレビなど、すみわけをしてみては

どうでしょうか。 
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委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局

 

ケーブルテレビで運営しているふらっとローカルは民間の情報も掲載していま

す。ふらっとローカルとのリンクはどうでしょうか。 

 

大枠だけケーブルテレビで作ってもらい、それを管理・更新するシステムが希望

です。 

 

チェックポイントをクリアした方の景品については初年度は地域予算にて計上

することでよろしいでしょうか。（了承） 

 

ありがとうございました。続いて、３つ目の事業案を協議したいと思います。事

務局より説明をお願いします。 

 

【事業案③「栃木城址認知度向上事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

看板を設置する場合、設置費と電柱共架料は翌年度以降はどのようになるのでし

ょうか。 

 

地域予算では対応が難しいため、設置を継続する場合は所管課で予算化する必要

があると考えられます。 

 

看板の設置よりも先に、栃木城や皆川氏に関する講座を実施する等、市民の関心

を高めていく必要があると思います。 

 

単に看板を設置するだけでなく、看板にかける意義について十分に検討する必要

があると考えられます。 

 

看板設置とは別に栃木城や皆川氏について、中長期的に有効な PR を進めるべき

と考えます。検討会を行うレベルでも結構なので市で予算化を検討してほしいと

思います。 

 

担当課と調整します。 

 

時間の都合もありますので、「子育て世代のつながり創出事業」については次回

の議題とすることでよろしいでしょうか。（了承） 

 

ありがとうございました。以上で本日の議事は終了となります。
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